

GASTROFILO

del doctor GREUS

Unico preparado para las enfermedades del ESTOMAGO y del aparato digestivo.

25 años de éxito

Estos productos se expenden en todas las farmacias y droguerías bien surtidas, y especialmente en la antigua farmacia del Dr. Greus, sucesor D. P. Valero, plaza de Santa Catalina, 4, y en su laboratorio, calle de París y Valero (antes Paz), letra N.—VALENCIA.

J. LLUCH SANCHIS. Elaboración de arroces - Teléfonos 706 y 798

SAQUITOS DE ARROZ Y ALUBIAS DE UNO Y DOS KILOS—DE VENTA EN LOS PRINCIPALES ULTRAMARINOS

“LA FAMA” marca registrada

Aparatos con patentes de invención núms. 46.402 y 403

Exposición Internacional.—Munich 1904. Medalla de Oro 1.º Clase y Gran Diploma de Honor.

Exposición Internacional de Travail.—París 1905.—Gran Premio de Honor con Cruz Especial por superioridad de producto.

Exposición Regional Valenciana.—1909.—Gran Diploma de Honor con Medalla de Oro.

Exposición Internacional.—Lima (Perú).—1911.—El Gran Premio (Diploma y Medalla de Oro).

Exposición Internacional del Trabajo.—París 1905.—Medalla de Honor y Diploma del Gran Premio.

Concurso de Industrias y Comercio.—Barcelona 1909.—Gran Diploma de Honor (concedido por plebiscito).

Fomento Nacional del Progreso.—Congreso de Industrias y Comercio.—París 1911.—Gran Diploma de Honor (la más alta recompensa).

mistros, leyendo unas palabras del general Liautey, que son aquellas a las cuales hacía yo referencia cuando decía que no concluiría mi intervención en este debate sin haberis traducido a castellano. El general Liautey, en Casablanca, en un banquete que la colonia francesa dió al diputado M. Longue, ponente del empréstito, pronunció estas palabras: «Os agradezco haberme proporcionado la ocasión de proclamar la estrecha unión que existe entre todos los depositarios del Poder público, entre el Gobierno, su representante en Marruecos y el Parlamento, mandatario de la Nación. Es sobre esta unión indispensable sobre que descansa el porvenir de este país. A cada uno su obra: al Gobierno, a sus representantes, la decisión, la ejecución y la acción; a los mandatarios de la Nación, encargados por ella de la guarda de sus intereses, el cuidado de velar por la mejor gestión y por el empleo más eficaz de los recursos nacionales. A esta fiscalización del Parlamento ninguno de nosotros quiere sustraerse, sino que por el contrario, deseamos que se ejerza como hoy sobre el terreno para aportarnos avisos y consejos esclarecidos. Yo no podría cumplir la tarea que me incumba, administrativa y militar, si no me sintiera plenamente acompañado por la confianza del Gobierno, del Parlamento y del país. Pero vos—dijo dirigiéndose a M. Longue—, no solamente habéis rendido homenaje al esfuerzo de nuestros colonos, sino que también habéis hecho la justicia debida a nuestras estimadas tropas, y la habéis hecho con convicción, porque las habéis visto en la obra que están realizando, habéis sido testigo de su trabajo, tan lleno de actividad creadora, y a la vez tan ingrato y tan oscuro. No se puede olvidar que si trabajamos aquí en seguridad es porque delante de nosotros, allá a lo lejos, hay una barrera viviente que cada día avanza y nos protege, extendiendo a la vez el campo abierto a todas las actividades y energías. Permitted, pues, que me acuerde por un momento del uniforme que visto para agradecer el homenaje que habéis rendido a nuestras tropas.»

Estas palabras del general Liautey son la síntesis de toda una política. Medite sobre ellas el Gobierno. No tengo más que decir. (Aplausos en la minoría republicana.)

Arte, verdadero arte, con asunto sugestivo y sensacional, descella en la película «La última danza» que interpreta irremediablemente la Conchita Ledesma y que se exhibe hoy en el Cine El Cid. Extraordinaria en seis partes.

El Congreso Arrocerero

Ayer a las 9,15 de la mañana comenzó la sesión en la Económica de Amigos del País, de la sección primera, para discutir el tema del que es ponente D. Eduardo G. Montenegro. Como el número de congresistas era extraordinario, los salones de la Económica estaban completamente llenos, tanto que se hacía punto menos que imposible tomar notas para la información.

Ocupó la presidencia el Sr. Novello Novelli, delegado de Italia, y como vicepresidentes el señor barón de Casa Soler, cónsul de Guatemala; señor conde A. di Collobiano, representante de la diputación de Novara; D. José Vía, por la Cámara Agrícola de Tarragona; D. José Pastor, del Sindicato de riegos de Amposta; D. Eduardo Carretero, de la Granja Agrícola de Burjassot; y D. Miguel Mayo, del Colegio Pericial Agrícola.

Abierta la sesión por el presidente, el secretario ha dado lectura al tema I, o sea: «Estudio de las variedades del arroz.—Su importancia.—Medios de conservar sus caracteres por selección.»

—Inmediatamente después ha sido leído el trabajo de la ponencia, cuyas conclusiones son las siguientes: 1.ª Formación de una verdadera clasificación botánica de las variedades de arroz cultivadas.

2.ª Que el cambio de semillas sea hecho por los centros oficiales de los distintos países arroceros y acompañado siempre del historial de cada variedad.

3.ª Adoptar el mismo método de selección de semillas para todos los países arroceros. La discusión fué muy laboriosa, empleándose en ella indistintamente los idiomas español, francés e italiano, según la nacionalidad de los oradores.

Hicieron uso de la palabra los Sres. Toñato, Jumelle, vizconde de Carofeci, Carballo, Santonja, el presidente de honor Sr. Novelli y León.

A las once y media se suspendió la sesión para redactar nuevas conclusiones. A las doce y media se reanudó y después de breve discusión se aprobaron las siguientes conclusiones:

1.ª Que en todos los países se proceda al estudio botánico de las variedades de arroz cultivadas y que se busque una clasificación provisional de las mismas, basada en los caracteres que puedan considerarse fijos, y que si algunos de estos caracteres son reconocidos, se comuniquen recíprocamente entre las instituciones que en los diversos países se ocupan de tales estudios, para que se llegue a la unificación de método.

2.ª Que el cambio de semillas sea hecho por los centros oficiales de los distintos países arroceros, acompañando siempre el historial de cada variedad.

3.ª Adoptar el mismo método de selección de semillas para todos los países arroceros. Para subsanar la estrechez del local destinado a sesiones la de la tarde se celebró en la espaciosa sala de audiciones del Conservatorio de música, a las 3,15.

Ocupó la presidencia el que es de honor Mr. Jumelle, delegado del Instituto Colonial de Marsella y del ministerio de Colonias de Francia, teniendo a su derecha a D. César Santonja, presidente ejecutivo, ocupando los demás sillones los vicepresidentes Sres. Brea Espeleta, delegado de Venezuela; conde García de Celera, de la Asociación de Agricultores de Navarra; Iranzo, de la Unión Agrícola Española, y Forcadell, del Sindicato de riegos del Ebro. El Sr. Santonja hizo la presentación de

Mr. Jumelle, y acto seguido se dió lectura al tema segundo, que es el siguiente: «Marcha de la absorción de los principios fertilizantes por el arroz, y al trabajo de la potencia de D. Manuel Herrero España.»

Abierta la sesión hicieron uso de la palabra varios agricultores de los pueblos de la Ribera del Júcar, exponiendo los resultados que en la práctica han obtenido.

Teniendo en cuenta las exigencias del arroz en principios fertilizantes y su modo muy especial de crecimiento, teniendo en cuenta igualmente la naturaleza de los terrenos que generalmente se dedican a su cultivo y que se caracterizan por una humedad constante y considerable, el abono conveniente a esta planta presenta algunas particularidades que la distinguen de los otros cereales.

Efectivamente; por causa de tales condiciones especiales, los abonos muy solubles y no retenidos suficientemente por las tierras, no pueden económicamente ser empleados, lo cual explica, en especial, por lo que al ázoe se refiere, que las formas amoniacales ó similares son generalmente las mejores. Es de tener en cuenta también la reacción natural del suelo, reacción frecuente y claramente ácida, y que el empleo de las materias fertilizantes racionales no deben exagerarse.

El ácido fosfórico podrá ser aportado en forma de superfosfato ó de escorias en cantidad media de 400 kilogramos por hectárea; la potasa podrá indistintamente ser aplicada en forma de sulfato ó de cloruro de potasa en cantidad de 150 kilogramos por hectárea, ó también de kainita, aunque varios experimentadores dan la preferencia al sulfato de potasa.

Respecto al ázoe, será suministrado en forma de sulfato de amoníaco, ó mejor todavía de cyanamida de calcio en cantidad de 250 a 400 kilogramos por hectárea.

Las experiencias, muy numerosas ya, que se han llevado a cabo, han demostrado efectivamente el valor indiscutible de la cyanamida para el cultivo del arroz, valor debido al estado de su ázoe soluble, pero fijo, utilizable gradualmente, y la presencia de una gran cantidad de cal activa.

Las sustancias fertilizantes podrán ser mezcladas y deberán, de preferencia, ser aplicadas con las últimas labores.

Por la noche se verificó en el Palacio Municipal de la Exposición una recepción en honor de los congresistas, que resultó brillantísima.

Esta mañana, a las siete y media, saldrán de excursión los congresistas a Sueca y Cullera, celebrándose un banquete en Miramar a la 1,30, regresando a Valencia a las seis de la tarde.

Conchita Ledesma, reina de los Mercados en Madrid y de la Mi-Carême y de la belleza en París, se nos presenta como artista trágica en la película «La última danza», que exhibe hoy el Cine El Cid.

Debates municipales

Sesión de ayer

A las cinco de la tarde ocupa la presidencia el Alcalde, Sr. Maestre. Aprobada el acta de la sesión anterior, se pasa al despacho ordinario. Solicita el Sr. Cuñat que vuelva a comisión el dictamen sobre el ensanche de la plaza de la Reina, acordándose así.

Acuerdase dejar cesante al encargado de peso de cerda del Matadero general, D. Liborio Tafallá López, nombrando en su lugar a D. Rafael Tonda Cortés, con 1.500 pesetas de haber.

Se aprueban las cuentas de los gastos e ingresos por el abastecimiento de verduras y carnes durante la pasada huelga general. Apruébanse dictámenes concediendo permisos para realizar obras e instalar motores, como igualmente imponer una multa al contratista de la limpieza pública.

Se acuerda consignar en el próximo presupuesto la cantidad de 9.138 pesetas para la expropiación de la casa núm. 17 de la calle del Padre Tosca.

A instancias del Sr. García Durrús queda do la reclamación formulada por D. Juan Salfo la reclamación formulada por D. Juan Salomón, sobre los felatos del Grao.

Desestimase la instancia del presidente del Club Náutico, en que se solicita una subvención de 4.000 pesetas.

La comisión de Hacienda propone que se señale a D. Valentín Pérez, la cantidad anual de 2.040 pesetas, por el arbitrio de utilización del solar contiguo a espaldas de la casa número 38 de la calle de las Barcas, recayente a la de Pascual y Genís, entre las fincas propiedad de D. Francisco Tarín y D. Vicente Rodríguez, la cual abonará por trimestres, entendiéndose que si deja de satisfacer uno de ellos, quedará terminada la concesión.

El Sr. Cuñat pide que los pagos se verifiquen por trimestres anticipados, entendiéndose rescindido el contrato si el arrendatario deja de hacer efectivo el pago en los diez primeros días de cada trimestre.

Así se acuerda, aprobándose el dictamen. Se autoriza a la Sociedad de Aguas Potables para canalizar la calle de Viana. Apruébanse otros dictámenes de trámite y de escaso interés general.

Se admite la dimisión a los profesores de la Banda Municipal D. José González, D. Tomás Martínez, D. Venancio Juan, D. Vicente Montoliu y D. Francisco García.

El Mercado Central

La comisión propone que de conformidad con el informe del Jurado, en el Concurso de proyectos de Mercado Central, sea elegido el proyecto núm. 1 de los arquitectos D. Francisco Guardia Vial y D. Alejandro Soler y March, desestimándose los demás proyectos presentados.

El Sr. Vives Liern solicita la lectura íntegra del dictamen, efectuándose así. Terminada la lectura, usa de la palabra el Sr. Vives Liern, quien comienza haciendo protestas de valencianismo.

Dice que como vicepresidente de la comisión especial de Mercado Central viene por mandato expreso de sus compañeros vocales a defender el dictamen.

Afirma que no ha estudiado el asunto, pero hojeando rápidamente el expediente, ha podido convencerse de que está más claro que la luz, aparte ser una reproducción del informe de la ponencia que formaron los señores Sres. López (D. A.), Samper y Guillen, a los que dedica diatribas elogios.

Entrando en el fondo de la cuestión divaga acerca de si sería conveniente construir un mercado monumental, ó continuar con los actuales y primitivos tenderetes.

Ocupase en forma ambigua—pues no concreta las censuras—sobre si debió lanzarse a la plaza papel del empréstito para Mercado Central, sin tener la Corporación un proyecto aprobado y elegido, juzgando este aspecto de la cuestión poco pertinente para tratado en los actuales momentos.

Hace historia del asunto, puntualizando la actuación y los acuerdos del Jurado, como igualmente del Ayuntamiento, que no reproducimos por ser ya conocidos del público.

Estima que a diferencia de las subastas, en los concursos, el Ayuntamiento puede elegir un proyecto, y ya suyo, modificarlo como juzgue conveniente. En apoyo de este criterio cita el caso del concurso de proyectos para el monumento de las Cortes de Cádiz, en que el Gobierno eligió y premió uno, modificándolo a su sabor.

Continúa estudiando la tramitación del expediente, los recursos presentados y resoluciones gubernativas sobre los mismos recaídas. Refiérese a lo ocurrido en la sesión del Ayuntamiento de 30 de Diciembre de 1911, en que se acordó desistir de hacer un mercado monumental (a propuesta del conservador Ibañez Ripollés) y que se formase un proyecto de mercado por los arquitectos municipales, pero un mercado sencillo, higiénico y de poco coste.

Este acuerdo fué recurrido por los concursantes y anulado por el Gobernador, porque el Ayuntamiento no podía anular el concurso. El Ayuntamiento—añade—no podía anular lo que había existido, esto es: el concurso; del mismo modo que la omnipotencia divina, Dios, no puede borrar, anular lo que ha sido, lo que existió. Podrá anular lo porvenir, lo que ha de ser, pero lo pasado, lo que fué, no.

(El orador está temblando.) Ocupase del informe de la ponencia y del que emitió el Colegio de Abogados, juzgando éste poco concreto, porque tampoco se le pidió que informase acerca de un punto concreto, determinado.

Llama la atención sobre las sumas enormes que se evaporan anualmente: las 100.000 pesetas que se pagan por intereses del papel en circulación del empréstito para Mercado Central, más otras 300.000 a que el orador juzga ascendiera el aumento de recaudación con el nuevo mercado.

Entiende que si contra el acuerdo que hoy se propone presentaran los demás concursantes recurso, no prosperaría porque—la base 13 del concurso lo dice bien claramente—elegido un proyecto por el Ayuntamiento, los concursantes no tendrían derecho a recurrir.

Dice, aludiendo a lo dicho por un periódico, que no cabe aceptar la idea de construir con el coste del Mercado Central, un mercado más sencillo, otro de abastos y mercados de distrito, pues con ello barrenaríanse las bases del concurso, y además no les consentirían los tenedores de papel.

Juzga un lirismo inocente aquél que propusieron los monárquicos Sres. Aliaga e Ibañez Ripollés, cuando pedían un mercado sencillo, higiénico y barato.

No—dice—está y lo dicho por un periódico es producto de una mente enferma y desvariada.

Haba del premio, no de seis mil duros, sino de cinco mil, para el autor del proyecto que se acepte, que no es excesivo ni mucho menos, como se patentizaría si encargásemos la formación de un proyecto de mercado a los arquitectos municipales, pues habría que abonarles un premio por trabajos extraordinarios.

Termina pidiendo a sus compañeros digan si les satisface la defensa que ha hecho del asunto, pues en caso contrario está dispuesto a renunciar a la vicepresidencia de la comisión de Mercado Central.

El orador se sienta visiblemente fatigado, y a su escaño se acercan varios congresales a felicitarlo.

Por unanimidad se aprueba el dictamen en votación ordinaria, hallándose en el salón de sesiones los señores Taberner, Polo, Prieto, Alzaga y el Alcalde (conservadores); señores Vives Liern, Jorro, García Durrús (M.), Paredes (Miguel), Cuñat, Monfort y Ocaña (liberales); Sres. Criado, Fabregat y López (carlistas) y el Sr. Cruz de la Liga Católica.

En el despacho extraordinario se da cuenta de una comunicación del Sr. Guisasaol, participando que ha sido nombrado Administrador Apostólico de esta diócesis.

Queda entrada la Corporación. Los vecinos de las calles de Sagunto y Doctor Monserrat solicitan la Banda Municipal para las fiestas populares y religiosas. Como se pide para las mismas fechas, el Sr. Prieto propone que la Banda asista a la procesión de la calle de Sagunto un día, y otro a la serenata de la calle del Doctor Monserrat.

Así se acuerda. Otra instancia pidiendo que la Banda tome parte en una función benéfica para esta noche en el teatro de la Princesa.

El Sr. Paredes pide que pase la instancia a informe de la comisión, entendiéndose que ya es hora de acabar con tanto abuso: la Banda —dice—sólo debe asistir a los actos oficiales del Ayuntamiento y a los conciertos de la Glorieta. Desestimase la instancia. Ya en vías de protestar, se destapan los se-

ñores Criado y Alzaga censurando energicamente el abuso que se está haciendo con la Banda. Piden que el Ayuntamiento en firme, de veras, acuerde no concederla para esta clase de fiestas.

En los mismos términos se expresa el señor Paredes. El Sr. Jorro opina lo mismo, pero pide que se haga una excepción: la de concederla para la función que la empresa del Circo Regüés ha de dar en obsequio de los reclusos del penal de San Miguel de los Reyes.

Así se acuerda, como igualmente que la Banda solo asista a los actos oficiales del Ayuntamiento, ó que éste organice.

A propuesta del Sr. Cuñat se faculta a la Alcaldía para tratar con el Sr. Aznar, dueño de unos terrenos ofrecidos al Ayuntamiento en el ensanche (distrito del Hospital) sobre la ampliación del plazo.

El Sr. García Durrús se ocupa de la catástrofe ocurrida el 2 de Julio de 1912 en el paso a nivel del Grao, y pide que se adopte una resolución, construyendo el paso subterráneo ó el puente ofrecidos.

El Alcalde manifiesta que para la próxima sesión traerá todos los antecedentes del asunto. Pide el Sr. Fabregat que se aporte un estado de las cuentas de la caja municipal desde 1910 hasta 1914.

Ofrece el Alcalde complacerlo, y acto seguido se levanta la sesión, a las 6,45.

Lo más artístico y emocionante. Conchita Ledesma en «La última danza». Colosal película que proyecta el Cine El Cid. Extraordinaria en seis partes.

LOS MARINOS MERCANTES En nuestro puerto reina como es natural, viva excitación y de todos los labios salen energicas censuras contra la benevolencia que el Gobierno guarda a la odiosa intransigencia de los patronos bilbaínos. Fueran los marinos los intransigentes y otra sería, sin duda, la acción de los gobernantes.

Entretanto los perjuicios que sufren todas las clases sociales son enormes. Ayer, al ser despedida la dotación del correo de Africa «Antonio Lázaro», los maquinistas llamaron a los tres engrasadores de máquinas y les preguntaron si deseaban continuar en el buque. Estos replicaron que ellos seguían la suerte de sus compañeros y así se abrazaron en hermoso acto de solidaridad.

Uno de ellos está haciendo prácticas, sin sueldo y al hacerle la misma pregunta contestó que él era hombre y aun a trueque de encontrarse sin recursos no quería ver manchado el nombre de Francisco Villa—que así se llamaba el referido operario.

Sus compañeros le felicitaron efusivamente y cuando el capitán les entregó la documentación y sus menguados sueldos, dieron dos pesetas cada uno a Villa para que pudiera ir a reunirse con sus padres. Aplaudimos tan digna conducta.

Los afiliados a las sociedades Fonda Marítima y Fogoneros y Marineros despidieron ayer en la estación del Cabañal a la oficialidad del vapor «Rioja», la cual salió para Barcelona. Formaban D. Jaime Más, capitán; D. Pedro Lisa, primer oficial; D. Francisco Ramos, primer maquinista, y D. Joaquín Pujola, segundo maquinista.

Reunión para hoy La sociedad fogoneros y marineros «La Razón», no disponiendo de tiempo para avisar particularmente, invita por este medio a los capitanes y oficiales de cubierta, máquinas y fonda marítima a una reunión magna que se celebrará hoy, a las ocho de la noche, en el salón de espera de «El Dorado», calle de Chapa.—El secretario, Andrés Lacomba.

Indiscutible éxito artístico de Conchita Ledesma en la grandiosa película «La última danza» exclusiva del Cine El Cid.

En San Miguel de los Reyes

La compañía del Circo Regüés

Un acto plausible, por su alta finalidad, propia de quienes tienen gran corazón y hermosos sentimientos, realizó la empresa del circo Regüés, dedicando varias sesiones a los asilados de los hospicios de Valencia, y los citados pequeños gozaron lo indecible presenciando un espectáculo nuevo para ellos.

A esta prueba de desprendimiento unió el Sr. Regüés la de que también en San Miguel de los Reyes hay muchos reclusos que quizás en toda su vida y otros en la mayor parte de ella, se verán privados de presenciar aquellos espectáculos con que el resto de los ciudadanos se distrae y goza.

En su virtud, inmediatamente se indagó qué requisitos eran los indispensables para que se permitiese a dichos reclusos presenciar una función de las que organiza y da en el circo Regüés.

La Dirección general, en virtud de solicitud, ha concedido el permiso y la función, de acuerdo con el jefe del penal se celebrará mañana miércoles, a las tres de la tarde, en dicho penal.

Los notables artistas que forman la compañía Regüés, con un desprendimiento que les enaltece, tomarán parte en la función de modo desinteresado.

Nosotros aplaudimos entusiastamente la iniciativa del Sr. Regüés y el desprendimiento de los artistas.

EL FERROCARRIL DIRECTO

Despachos de Madrid dicen que el ministro ha prometido a una comisión de Cuenca presentar el proyecto de ferrocarril antes del 31 de actual y ha añadido que encontrará la fórmula de armonizar los deseos de aquella capital con los de Valencia acerca del directo.

La forma vaga en que se da la noticia nos lleva a abrigar lógicos temores por ello creemos que tanto la Junta Magna por una parte, como el Ateneo Mercantil, Unión Gremial y demás entidades interesadas en la cuestión, deben apresurarse a indagar cuáles son los propósitos del Sr. Ugarte y obrar en consecuencia según estimen conveniente.

Junta general de Feria A las 6,45 de la tarde abre la sesión el Alcalde, aprobándose el acta de la anterior. Se da cuenta del dictamen de la comisión Proponente de Festejos, solicitando el señor Alzaga que el Certamen Musical se celebre por la tarde, en vez de por la noche, como propone la comisión.

Así se acuerda. Discútese los días que debe durar la Feria, acordándose, a propuesta del Sr. Jorro, que sea desde el 23 de Julio hasta el 4 de Agosto, ambos inclusive.

El Alcalde propone, y se acepta, que la comisión Proponente de Festejos formule la propuesta de comisiones. A petición del Sr. Soler se acuerda que los presidentes de esas comisiones lo sean los representantes de las sociedades similares a los festejos, que figuran como vocales en la Junta. Acto seguido se levanta la sesión.

Presidida por el Sr. Berzal se reunió ayer la comisión de Propaganda y Cartel, acordando encargarse la tirada del cartel grande de Feria a D. José Ortega y la del pequeño a D. Juan Pallarés.

Juventud Revolucionaria Se convoca a todos los socios que pertenecían a la disuelta Juventud Revolucionaria de la calle de los Angeles, a una reunión importantísima que se verificará hoy a las 9 de la noche en la Casa de la Democracia.—Por la Directiva, Angla.

Acción Republicana

Juventud Radical Conjurcionista (Sogueros, 1 y 3.)

Se convoca a los individuos pertenecientes a esta Juventud, a una junta general extraordinaria que se celebrará hoy martes, a las nueve y media de la noche, para ultimar los trabajos de la Caja de Resistencia que la comisión nombrada al efecto ha realizado. Siendo el asunto que se tiene que tratar de tanta importancia, se ruega no faltéis.—El secretario, A. Oliver.

Bolsa de Valencia

Cambios París. Cheque de banco. 108'00 A ocho días vista. 105'45

Londres.—Libras. Cheque de banco. 28'70 A ocho días vista. 28'54

Valores del Estado. Interior 4 por 100. 80'07 Exterior 4 por 100. 88'50 Amortizable 5 por 100. 93'45

Ferrocarriles. Acciones Norte de España. 92'20 Id. M. Z. A. 83'75 Id. Andaluces. 67'50 Id. Orenses. 21'85

VALORES LOCALES Ayuntamiento. Obligaciones Essanché 5 por 100. 99'75 Id. Cabañal 5 por 100. 100'00 Id. Mercados 5 por 100. 100'75

Diputación. Obligaciones Puerto 5 por 100. 108'00 Id. Cárcel 5 por 100. 102'50 Id. B. 5 por 100. 103'50 Títulos amortizables 5 por 100. 101'25

Juan Bautista Peirats Rios Representante en Valencia «Crédito y Fomento de Ahorros» de Barcelona Calle de Colón, 19 Últimos cambios de las sesiones del 15 ó Mayo de 1914.

BOLSIN

MAÑANA TARDE Cierre de Cierre de las 10'15 las 17'15

Valores de cotización más corrientes. Interior. 80'16 80'00 Aliantes. 93'65 93'50 Nortes. 92'25 92'12 Orenses. 00'00 00'00 Andaluces. 00'00 00'00 Rio de la Plata. 00'00 00'00

Bolsa de París. Aliantes. 440'00 Nortes. 438'00 Andaluces. 316'00

Bolsa de Madrid. Interior. 80'00

Cambios extranjeros. Francos. 05'95 Libras. 00'90

ADVERTENCIA: Todas las órdenes de operaciones se ejecutan bajo la más absoluta reserva.

Congreso de obreros agricultores

El domingo 31 del actual se celebrará en la sociedad de Trabajadores del Campo de Alfafar el IV Congreso de la Federación Regional de las sociedades obrero-agrícolas de las tres provincias de Castellón, Alicante y Valencia.

No necesitamos realizar la importancia que para la clase obrera en general tiene la asociación de los trabajadores del campo, los más sufridos y los más explotados.

La Federación antes mencionada viene, al efecto, realizando activos y laudables esfuerzos. Súmense a ella todos los trabajadores de la región y habrán dado un gran paso para el logro de sus justas reivindicaciones.

CIRCO REGUES

Programa para hoy Beneficio de los populares y graciosos clowns

NOLO Y TONY GRICE

A las 6'45.—Moda aristocrática y beneficio de los clowns Nolo y Tony Grice, tomando parte Los 2 Rodríguez.

A las 9'30.—Sesión selecta. A las 11 noche.—Sesión especial y beneficio de los clowns Nolo y Tony Grice, tomando parte Los 2 Rodríguez.

Ultima semana

Noticias

La falta de espacio nos impide publicar hoy una carta que D. Atanasio Lleó dirige a un diario local hablando del directo y de las bases que los albáñes presentan a los patronos. Mañana lo haremos.

Ayer se reunieron dos señoras protestando contra la torpeza de haber apagado antes de hora el alumbrado extraordinario de la Alameda y Pasarela momentos después de terminar el «lunch» en el Palacio Municipal de la Exposición.

Resultó—según los denunciantes—que las personas que quedaron un poco rezagadas, tuvieron que regresar a la ciudad poco menos que a tientas.

Creemos que en estos casos es conveniente evitar molestias, tanto a los invitados como a los curiosos, pues hechos como el que se nos refiere, de ser exactos, revelan imperdonable imprevisión.

Así lo entenderá seguramente el Alcalde. Ayer se reunió la junta de la acaecia de Escalona y Valle de Cárcer, no concurriendo los de la «Defensa», de este último pueblo.

No llegaron a un acuerdo, y volverán a reunirse mañana en el despacho del Gobernador. Noticias militares: A los huérfanos del coronel D. Ramón de Ros, comandante D. Baldomero Falco y primer teniente D. Joaquín Balaguer se les ha concedido pensión anual de 1.875, 1.100 y 470 pesetas, respectivamente.

—Con urgencia se ruega se presenten en el Gobierno militar Enrique Piqueres Brotons e Isidro Giniard Borrell. Telefonemas detenidos: Campasina, Aguadora, Marcelino Nogués, Vicente Lila.

OVILLEJO Si hay en las muelas dolor Licor

Pero este ha de ser tan solo del Polo. Con la marca que suscribe de Orive. Pues señor, no se concibe Que existan males dentarios Si tienen los boticarios «Licor del Polo de Orive».

GRAN APOLO CINE

¡Hoy-última-Hoy! del éxito inmenso... Las víctimas del juego...

Salón Cine Romea San Vicente, 106

PROGRAMA PARA HOY... La última danza... La revancha de Max Linder...

ESLAVA... Funciones para el 20 de Mayo 1914

La Mariquita... Los primos Intempestivos

Por telégrafo y teléfono

CONFERENCIA

SERVICIO ESPECIAL PARA EL PUEBLO... Madrid, 18, 830 noche.

La cuestión política

La Prensa y el debate sobre Marruecos.

El imparcial.—En su artículo de fondo se expresa en los siguientes términos: «Al reanudar el debate sobre Marruecos...»

CONGRESO

La huelga de Béjar.—M. Ura en el Congreso.

A las tres de la tarde se abre la sesión en la Cámara popular. Preside González Besada. Poca concurrencia en escaños y tribunas.

En la Presidencia.—Hablando con Sánchez Guerra.

El subsecretario de la presidencia dijo: «Dato no ha accedido a su despacho por cesar una conferencia con los delegados huelguistas...»

Trinquete de Pelayo

PARA HOY.—Mequiste y Conill, contra Pasteret de Valencia y Zahera. Desafío de 50 pesetas. A 6 tantos. Juego libre. A las 5.

Cine 'El Cid'

PROGRAMA DE ARTE... La obra genial de la casa PASQUALL. La obra artística por excelencia; la de más belleza e intensidad dramática.

La última danza

Grandioso triunfo del nuevo arte de la protagonista CONSUELO LEBRERA. La cinta soberana del arte, dividida en seis partes.

La última danza

Hoy—Éxito inmerso—Hoy

Nájera, dentista

Barcas, 11, principal

CASA DE LA DEMOCRACIA

Café y Restaurant... Alfredo Calderón, 11

SERVICIO A LA CARTA... Vinos y licores de las mejores marcas

A los exportadores de patatas

En la calle de Sagunto, núm. 58, hay partidas de sacos usados para capacidad de 50, 60, 70 y 80 kilos.

DOLOR DE MUELAS

ODONTÁLGICO... Curación radical.—Tubito, 1 real. Frasco, 3 pías.

Todos los políticos coinciden en que debemos actuar en el continente africano.

Alude a la cuestión Mannesman. «La realidad económica—dice—no es motivo para la retirada de nuestras tropas pues el gasto sería el mismo.»

Los gastos del personal civil no exceden de diez millones. Además, no se preocupa el ministro de Hacienda de los gastos. ¿Por qué se preocupa el Sr. Rodés? (Risas.)

Me aterra la idea de evacuar nuestras posiciones. Hace un elogio de la abnegación y patriotismo del Ejército.

«Al ver los moros que nos retiráramos—añade—se envalentonarían. Nuestra situación es parecida a la de Francia.»

El Sr. Burrell: ¿Y esos 22.000 hombres que salieron de Melilla hace tres días? El marqués de Lema: No fueron 22.000. Fué una operación que ha tenido feliz resultado.

El Sr. Burrell: ¿Para qué esa operación? El marqués de Lema: Ya contestaré en momento oportuno.

El Sr. Burrell: ¿Pues por qué no ahora, si están en el banco azul los Sres. Lema y Echagüe? El ministro de la Guerra: Se realizó la operación porque lo solicitaron los mismos indígenas. (Extrañeza y risas.)

El Sr. Burrell: Ya hablaremos mañana.

La toma de Zeluán.—La comisión parlamentaria.

Interviene en el debate Julio Amado, que lamenta que se haya tardado tanto en debatir cuestión tan importante como la de Marruecos.

Los gobiernos son los únicos responsables de no preparar el espíritu militar del soldado, así como la implantación del servicio militar obligatorio que no era un inconveniente en Marruecos.

La Cámara se encuentra animadísima. Son necesarios—dice—72.000 hombres que hay actualmente en Marruecos, pues con 32.000 basta y sobra porque si ese ejército fuera colonial habría suficiente y harían lo mismo.

La última operación está justificada para evitar cualquier consecuencia que pudiera traerlos la toma de Taza por los franceses.

Asigura que la responsabilidad de la ida a Tetuán es toda, exclusivamente toda del general Alfau.

Romanos: Es del Gobierno. Amado: Fué del general Alfau. El Gobierno de Romanos no autorizó ni mandó a Alfau que saliera de Tetuán.

El general había anunciado que si daba un solo paso habría tiros. Pregunta entonces como es que una mañana Primo de Rivera amaneció en Laucien.

Yo suscribo la petición de Maura Gamazo de que se designe la comisión parlamentaria investigadora, que tendrá todos los elementos para enjuiciar.

El orador se ocupa de la inacción política del general Alfau siendo alto comisario. Censura se ordenase al general Silvestre se devuelva al Raisuli quien después de recibir a su mujer é hijos no se ha sometido a España; pero esto sólo se explica como primera etapa para ocupar el Fondak y otra para descongestionar Tetuán; pero esto originó un ataque violentísimo a Zeluán y Tetuán.

En la inseguridad del camino de Ceuta, aboga por que la comisión parlamentaria investigue la cuestión de Marruecos. Esto es imposible de abandonar decorosamente.

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

SENADO

Preside el general Azcárraga. En el banco del Gobierno toman asiento los ministros de Instrucción y Fomento. Promete el cargo el Sr. Guitarte.

Se lee un despacho del Senado americano dando el pésame por el fallecimiento de Montero Ríos.

Se acuerda contestar agradeciendo el pésame. El general Weyler se adhiere al sentimiento causado por el fallecimiento de Montero Ríos.

García Molinas se ocupa del pavimentado de Madrid. Le contesta el ministro de Fomento. Luis Sedó se ocupa de las abusivas cortas de árboles en las cuencas de los ríos Ter y Lobregat, que tantos males producen.

Pide que se cumpla la ley de repoblación forestal que González Besada presentó en 1908. Solicita que el Gobierno se preocupe de esta importante cuestión, pues para nosotros esa repoblación es una gran fuente de riqueza.

«Hay que tener en cuenta los saltos de agua existentes en esos puntos, que, unido a la repoblación forestal, son factores importantes para nuestros progresos.»

La redención a metálico en la Armada.

Orden del día. Se pone a discusión el proyecto suprimiendo la redención a metálico en el servicio de la Armada.

Amón protesta contra el hecho de que el dictamen se refiera a un solo punto, afirmando que con ello se ha faltado al reglamento de la Cámara.

Sánchez Toca, en nombre de la comisión, expone las razones en que se ha fundado el dictamen, que era de carácter urgente por la tradición que existe entre las leyes de servicio obligatorio y de reclutamiento de la Armada y por las consecuencias desagradables que esto ocasiona.

Rectifica Anón, pidiendo que se retire el dictamen para reproducirlo legalmente. Interviene Mianza, rectifican varias veces los oradores que han intervenido en el debate.

Píese votación nominal para el voto particular de Anón, que es desechado por 57 votos contra 27. Se pasa a discutir el dictamen. Carranza combate el artículo primero, y le contestan Sánchez Toca y Miranda. Concas defiende una enmienda al artículo segundo, que es desechada. También se desechan otras enmiendas, quedando aprobado el dictamen. Se levanta la sesión.

La comisión de Presupuestos.

Mañana se reunirá la comisión de Presupuestos del Congreso para aprobar el proyecto de Administraciones subalternas y dictaminar el proyecto de azúcares. Contra este proyecto presenta Baldozero Argente voto particular.

Maura en el Congreso. En el Congreso hubo mucha animación desde primera hora.

González Besada recibió multitud de visitas, dándole el pésame por la muerte de su pariente de Zaragoza.

La nota de la tarde la constituyó la presencia de Maura en el Congreso.

Llegó a las cuatro de la tarde, conversando en los pasillos muy afectuosamente con Cambó y varios ex ministros conservadores. Seguidamente ocupó su escaño, presenciando todo el debate.

CONFERENCIA

Madrid, 18, 12 noche.

LA HUELGA MARÍTIMA

El conflicto.—Comisiones.—Situación en Barcelona.

El naviero D. Tomás Ibarra ha dicho que el Sr. Dato le ha invitado a que, en unión del señor Lázaro fuera a las cuatro al Congreso para celebrar una nueva conferencia.

Después ha dicho: «Bien conocido es nuestro temperamento de concordia. Aquí no hay más que la intransigencia de los navieros de Bilbao, que no quieren nada con los huelguistas, y éstos, por su parte, no quieren tampoco nada con los navieros.»

Las comisiones llegadas son dos: una de Bilbao, presidida por Armona, que es presidente de la Federación, otra de Barcelona. Es muy de lamentar que nosotros paguemos las conveniencias de un pleito existente entre los navieros bilbaínos y el personal de sus buques.»

Barcelona.—Sigue todo lo mismo en el puerto. Los huelguistas están esperanzados en que el mísero quedará solucionado el conflicto. En la cuestión de ayer se recaudaron mil pesetas.

Han desembarcado las tripulaciones de «Cabo Tres Forcas», «Cabo Toriñana» y «Cabo Ortega».

Se dice que mañana zarpará para Cuba el vapor «Catalina», de la Compañía Pinillos. Procedente de Buenos Aires ha llegado el trasatlántico «Infanta Isabel de Borbón», con 800 pasajeros, de éstos, 150 de la clase de lujo.

Todavía no hay solución. En el Congreso celebró una conferencia con Dato una representación de los navieros del Mediterráneo.

El notificaron que había sido cumplimentado el acuerdo notificado hace dos días referente al amarrar de los barcos y desembarco del personal al negarse los oficiales a navegar. Solicitaron de Dato una orientación para adoptar posteriores acuerdos que eviten los daños que la huelga produce al comercio, industria y agricultura.

Dato les dijo que estaba al habla con los navieros de Bilbao y Barcelona y que habiendo encarecido la solución de dividir el conflicto general en sus dos aspectos—el de Bilbao y el paro general en el Mediterráneo—laboraba incesantemente con la representación de los navieros de Bilbao sin lograr el éxito de la gestión.

A últimos del actual se reunirá la Junta Consultiva de Navegación y Pesca y se ocupará de las peticiones de los marineros. El Gobierno esperará la resolución de los acuerdos para modificar las leyes ó crear otras nuevas.

Dato solicitó de los navieros del Mediterráneo que aplacen toda decisión hasta mañana en que recibirá otra respuesta. Así lo aceptaron, haciendo constar que no les parecía justa la huelga del Mediterráneo.

Dato confirió en el Congreso con el presidente de la Federación de huelguistas, que llegó de Bilbao esta mañana.

Dato le dijo que realizados ya los actos de solidaridad podían reanudar los servicios para gestionar después una solución con los representantes de las casas navieras de Bilbao ofreciendo que el Gobierno haría cuanto pudiese.

Artona contestó que carecía de poderes para ello, pero como esta noche y mañana llegarían representantes de Gijón y Barcelona, reunirse todos y tratarían el asunto.

Dato fijó las once de la mañana para conferencia de nuevo. Después telegrafió al gobernador de Vizcaya para que intente otra gestión cerca de la Asociación de navieros para que acepten el arbitraje, ya que los huelguistas se ratifican en acatarlo y reanudar los trabajos.

Además Dato dijo a los huelguistas que los navieros del Mediterráneo ofrecen no tomar represalias cuando el conflicto se solucione. También manifestó que el Gobierno, apenas se arregle la cuestión, llevará a las Cortes algunas aspiraciones de los marineros.

Se ha logrado que Sedó aplase la pregunta que deseaba hacer en el Senado sobre la huelga, para que sus manifestaciones no perjudiquen las gestiones iniciadas.

En Barcelona.

Barcelona.—La situación de las tripulaciones desembarcadas empeora. Se organizan funciones de teatro y otros actos para socorrerlos.

Ha llegado el trasatlántico «Isabel de Borbón», procedente de América. Se ignora si los tripulantes irán a la huelga.

Barriobero ha ofrecido a los marineros explicar una interpelación en el Congreso en apoyo de sus pretensiones.

Se le ha levantado el castigo de prestar servicio permanente al práctico Anastasio.

Ha llegado un vapor austriaco con una importante caravana de turistas. Una comisión de huelguistas subió a bordo y enteró del paro al capitán.

No se soluciona el conflicto.—Se agrava la solución.

Bilbao.—Ninguna solución se vislumbra del conflicto marítimo conocido la actitud de los navieros, negándole el arbitraje. Ha llegado el presidente de los navieros, Ramón Sota.

Dícese que se neutralizarán los trabajos y que algunos navieros están dispuestos a ceder. Entre los huelguistas, cada vez hay más entusiasmo.

Declaran que solamente navegan unos veinte vapores de la flota Sota-Aznar. No culpamos—añaden—al Gobierno, que nada sabe de la cuestión.

Si hubiera necesidad se extendería el movimiento a los ferrocarriles, y haríase el «boycot» en los pueblos extranjeros por los cargadores, además de los obreros de transportes de todos los buques españoles, y negaría-

Muerte del nervio dentario é insensibilidad perpetua con nuestro desvito-insensibilizador aplicado á un diente ó muela por los profesores especialistas de esta clínica. El dolor cesa siempre en el acto, en nuestra presencia, aun en los casos más desesperados, y el cliente duerme tranquilo desde la primera noche, y mastica desde el mismo día, seguro ya de no tener que recurrir á la extracción.

ADVERTENCIA.—Para que nuestros clientes de fuera de la capital puedan regresar á sus casas en los trenes de la tarde del mismo día, ya terminados del todo, y con sus muelas insensibles para toda su vida, habrán de presentarse antes del mediodía en los salones de esta clínica á hacerse cargo del turno que les corresponda.

BARCAS, 3 (encima del horno del Puig), VALENCIA. De 9 á 1 y de 3 á 8. Días festivos, sólo de 9 á 1.

se la oficialidad náutica extranjera, especialmente la inglesa, á conducir mercancías á España ni á recogerlas en ésta. Por ahora—agreran—nos bastamos nosotros y la conducta del Gobierno determinará la nuestra.

Los navieros declaran rotas las negociaciones.

Bilbao.—Ha regresado la comisión de patronos navieros que estuvo en Madrid. Han manifestado que ha quedado rota toda negociación y que se mantendrán en actitud pasiva.

En el caso de que los marineros se nieguen á embarcar, dicen que contratarán nuevo personal. Además considerarán como despedidos definitivamente á todos los marineros que hubieran desembarcado y marchado á Madrid.

El presidente de los maquinistas se unirá á Armona y demás delegados para conferenciar con Dato.

CONFERENCIA

Madrid 19 430 madrugada. Nueve registrador.—Las elecciones parciales.

Se ha firmado el nombramiento de registrador de la Propiedad de Alcira á favor de D. Luis Corbella.

Mañana se firmará el decreto convocando á elecciones parciales de diputados á Cortes para el domingo 8 de Mayo.

Expediente

Sánchez Guerra ha ordenado formar expediente para depurar las responsabilidades por la suspensión de pagos de la Caja de Ahorros de Gijón.

Quejana, Melquiades

Se ha posesionado del cargo de subsecretario de Gobernación, Quejana.

Mañana hablará Melquiades en la discusión del Mensaje.

Los suplicatorios.—D. Alfonso.

El Congreso ha concedido cuatro suplicatorios que afectan á Azañ, Iglesias, Lerroux y Albornoz.

Lo de los farmacéuticos.—Pension

Se ha resuelto el conflicto de los farmacéuticos y las mutuales de obreros en sentido favorable á éstas, reconociéndose de real orden que las cooperativas no pueden tener farmacias, pero dándose en cambio las compensaciones necesarias.

Maestre ha presentado una proposición pidiendo al Senado pensiones para las viudas é hijos de Aldave y Assó Agulló.

Huelga de agricultores

Sevilla.—La huelga de los obreros agrícolas de Sanlúcar la Mayor ha empeorado. Han aparecido desmochadas centenares de cepas.

El alcalde detuvo á varias mujeres y socios del Centro Obrero que preparaban una manifestación. No obstante, un numeroso grupo recorrió las calles.

La guardia civil impidió que los manifestantes salieran al campo por temor á que agredieran á los esquirols. Los manifestantes apedrearon la casa del marqués del Saltillo, y luego se dirigieron al Ayuntamiento para pedir la libertad de los detenidos.

Negaronse, dirigiéndose á la hacienda de Bermúdez Cea.

De Barcelona

Barcelona.—Una comisión de las cooperativas obreras de Cataluña entregó al gobernador un informe documentado acerca de la cuestión de las farmacias cooperativas.

Los picapedreros siguen sin resolver las dificultades en el ultimatum del contrato del trabajo. Por infracción del descanso dominical fueron denunciados ayer 450 establecimientos. Algunos pasaron al juzgado por descaeto.

Drama espantoso

Guadalajara.—En el cuartel de la guardia civil se ha desarrollado un espantoso drama. Hace algunos días ingresaron en el calabozo tres guardias del puesto de Illanas, sumariados por desobediencia al cabo. Los detenidos ocupaban un calabozo bastante malsano, que durante el aseo diario tenía abierto el postigo. Al abrirse hoy, el preso Feliciano Gil Moliner saltó con rapidez y se apoderó de un fusil que vio en una panoplia junto al calabozo. Inmediatamente se echó el arma á la cara y disparó contra los compañeros de prisión, resultando Pedro Sánchez Pérez con el cráneo atravesado, muriendo en el acto, y Juan

Ejido presentaba una herida con orificio de entrada en el pecho y de salida por junto á los riñones, uno de los cuales quedó completamente deshecho.

Quedó en el Hospital en estado agonizante. Este es soltero y el criminal y la otra víctima casados con varios hijos. Parece que el asesino es un guardia muy discoló y el principal culpable del delito.

Los restantes compañeros de calabozo reprimieron por haberles comprometido. Feliciano concibió el crimen cuando se le amarró en el calabozo y pusieronle centinelas de vista. Grita incesantemente diciendo que las víctimas se movieron de él y de su esposa.

De Marruecos

Telegramas oficiales

Llegó sin novedad el convoy de Cuesta Colorado. «Melilla.—Han cesado los síntomas alarmantes de probables ataques á nuestras nuevas posiciones.

Los indígenas se acercan á nuestras posiciones con sus ganados y otros se dedican tranquilamente á las faenas del campo. En el zoco Arreit, que se vió muy concurrido, los de Beniuyagu manifestaron que los rebeldes habían sufrido rudo golpe en la agresión del día 15.

Parece ser que tratan de visitar al general Jordana y pedir la paz. El general les recibirá pero sin prometerles nada. «Ceuta.—No ocurre novedad en esta plaza y sus alrededores.»

El debate sobre Marruecos

Vuelco de un automóvil.—Cesión de terrenos

Tetuán.—Son muy comentados los discursos pronunciados en el Congreso del debate sobre Marruecos, apasionando los ánimos.

Un automóvil, en el que iban varios viajeros, volcó en una cuneta en las proximidades de Malayen. Avisóse á Rincón y salió otro automóvil, sacando del atoladero al del percance.

Los viajeros, entre los que figuraban unas cupletistas, resultaron ilesos. La junta de servicios locales se ha encargado de los terrenos que le ha cedido el Magzhen en Río Martín, y en los que edificará un local destinado á diversos servicios.

Botín.—La ocupación de Tazza.

Ceuta.—Las fuerzas indígenas han traído nueve toros y tres asnos quitados al enemigo en las cercanías de Cudia Federico.

Tánger.—Paulatinamente se dejan sentir los resultados de la ocupación de Tazza. El caid Gayasa se ha presentado para enterarse de las condiciones que se exigen para obtener el perdón.

Varios notables de la cabila de Branes han asegurado que Llauly tiene buenas impresiones de otras cabilas, que han abonado las multas que se les impuso al someterse. Las tribus no sometidas tomarán las medidas para castigarlas duramente.

Unos viajeros.—Ministro inglés.—Emigrantes.

París.—Los reyes de Dinamarca marcharon á Versailles acompañados de Poincaré y de su esposa. Presenciaron la gran revista militar de todas las armas, incluso de aeroplanos.

El rey quedó complacido del asalto y cargas finales. Después de la visita al palacio de Versailles, donde almorzaron, regresaron por la tarde á París.

Londres.—El ministro de Marina se elevó en aeroplano y después en biplano, que funcionaba pésimamente, estando á punto de caer. El vapor «Calixto», que llevaba 200 emigrantes, ha varado en Sturmbel, á causa de la densa niebla.

El Bta sigue amenazando

Roma.—Según las deducciones científicas del profesor Ríccio, se está en vísperas de una nueva erupción del Etna. Nuevos temblores de tierra se han dejado sentir esta última noche.

En Florencia se produjo una sacudida sísmica el sábado por la tarde.

Bolsín

Interior, 80,00. Amortizable, 99,45. Francos, 5,85. Libras, 26,64. París, 88,20.

Mercados de exportación

Londres, 18, 17,55. Naranja, Restos 1-á 2, alza. Isaacsons.

SIGUE EN LA OTRA PLANA

Vida Municipal

El Alcalde ordenó ayer los siguientes pagos: Alquileres de locales para escuelas, pesetas 25.923,52; al presupuesto carcelario, 6.500, correspondientes a indemnización por alquileres...

mandando las medidas necesarias para corregir la falta que exista, sin perjuicio de las actuaciones del juzgado.

Sobre lo del inspector Lafuente

Hoy se cumplen las 72 horas que el juzgado del distrito de San Vicente decretó el encierro de la guardia municipal Arturo Lafuente, acusado de haber apaleado a Vicente Salom Polito. Desde luego hoy, si en la causa que contra Lafuente se sigue, aparecen indicios de culpabilidad, lo más probable es que el juez eleva...

Tribunales

Infamias requejistas. En la sección tercera, y ante el tribunal de Derecho, se vio la causa instruida contra nuestros estimados amigos los entusiastas jóvenes republicanos Arturo Zanón, Miguel López y José María Pérez March, amablemente acusados por unos requejistas de haber hecho un disparo de arma de fuego en el Circolo Católico de Ruzafa, contra los socios que allí se hallaban el 17 de Agosto del pasado año.

El requejista Juan Belenguier que se hallaba en el Circolo Católico dicha tarde dijo que no pudo precisar quién fué el autor del disparo. Otro jovencuelo, requejista también, manifestó que vio asomar por la puerta del Circolo a José María March, pero que no pudo precisar de quién partió el disparo.

En la misma sección se vio una causa por lesiones contra Antonio Villa, siendo defendido por el joven letrado D. Gerardo Carreres. Los patos, vuelan. En la Sala primera se reunió el Jurado de Alcaría para ver y fallar la causa seguida á Fernando Esteve, y otros acusados de haber hecho volar de varios corrales, una colección de patos, pollos, conejos, unos calcetines, un cigarro puro y otras cosas.

Acusó á los procesados el fiscal Sr. Tormo Artes, siendo defendidos los «patidistas» por los jóvenes letrados Sres. Arrial y Fernández (D. José).

Este último conocido en el mundo revistearitaurómico por «Caiféres», pronunció un informe demostórico, sugestionado por la candente mirada de la bella artista Ninón, que con otra linda amiga estuvieron en calidad de espectadores.

En la Sala segunda se vio una causa por robo, incoada contra Enrique Albuser, que fué exculpado por el Sr. Carrasquer. Absolución. La Sala que entendió en el proceso de Emilio Blay Gómez, por atentado á la guardia, ha dictado sentencia absolutoria, de acuerdo con lo pedido en el acto del juicio por el defensor D. Leopoldo Arrate.

Precedente de Callosa se vio un pleito instado por doña Josefa Vives contra D. Juan Bautista Calzado, por nulidad de compraventa. Intervino en esta vista D. Ricardo Ibáñez Ripollés.

Un feto. Ayer, envuelto en trapos, fué encontrado un feto en la calle de Filipinas, dándose cuenta al juzgado. Desgracia? Ayer mañana, en la acequia del Oro, trasteó de un hombre, cuya edad parecía en los 40 años y póbrememente vestido, suponiéndose que murió ahogado. Se dió cuenta al juzgado. El cadáver no fué identificado.

Muerte repentina. Ayer mañana, en la casa núm. 7, piso 1.º de la calle de la Bisbea, domicilio de Teresa Estruch Perelló, falleció repentinamente un hombre, quien según dijo la Estruch era conocido por «Manuel el de Sagunto». La causa del fallecimiento, según declaró Teresa, fué un accidente. Del hecho se dió cuenta al juzgado.

Ampliando la anterior noticia, hemos de decir que «Manuel el de Sagunto», como dijo Teresa, era capitán de la escala de reserva y contaba 65 años de edad. El capitán frecuentó varias veces la casa donde le sorprendió la muerte, y la dueña, Teresa Estruch, accediendo á la desgracia, dió aviso á un hijo de la víctima, que es sargento de uno de los regimientos de esta guarnición, quien á su vez avisó á la familia, identificando el cadáver.

Esta madrugada estaba prestando declaración en el juzgado, una agraciada joven de 27 años de edad.

Teatro de la Princesa. Función benéfica. Hoy, á las nueve de la noche, se celebrará una gran velada á beneficio de la caja de socorros y Montepío de la Sociedad de peluqueros y barberos «La Unión Valenciana».

Aplaudidos cantantes de ambos sexos cantarán números escogidos. Se representará «Malvaloca» y habrá notables números de variedades.

Las invitaciones se facilitan en las peluquerías y barberías.

Sucesos

Un feto. Ayer, envuelto en trapos, fué encontrado un feto en la calle de Filipinas, dándose cuenta al juzgado.

Desgracia? Ayer mañana, en la acequia del Oro, trasteó de un hombre, cuya edad parecía en los 40 años y póbrememente vestido, suponiéndose que murió ahogado.

Muerte repentina. Ayer mañana, en la casa núm. 7, piso 1.º de la calle de la Bisbea, domicilio de Teresa Estruch Perelló, falleció repentinamente un hombre, quien según dijo la Estruch era conocido por «Manuel el de Sagunto».

Ampliando la anterior noticia, hemos de decir que «Manuel el de Sagunto», como dijo Teresa, era capitán de la escala de reserva y contaba 65 años de edad.

El capitán frecuentó varias veces la casa donde le sorprendió la muerte, y la dueña, Teresa Estruch, accediendo á la desgracia, dió aviso á un hijo de la víctima, que es sargento de uno de los regimientos de esta guarnición, quien á su vez avisó á la familia, identificando el cadáver.

Esta madrugada estaba prestando declaración en el juzgado, una agraciada joven de 27 años de edad.

Industria y Comercio

Con este título ha aparecido el primer número de un semanario que publica la Unión Gremial para la defensa de los intereses morales y materiales de Valencia.

El nuevo colega está editado con esmero. Al saludo que dirige á la prensa local respondemos con el nuestro, muy cordial, deseándole á la vez vida larga y próspera y singular acierto en su acción patriótica.

ESPECTÁCULOS

TEATRO APOLLO.—Gran Cine.—Todos los días sesiones de películas.—Sesiones continuas hasta las 12.30, de la noche. SALON NOVEDADES.—De 6 á 8 tarde, sesiones de cine y notables artistas, á 15 céntimos la entrada general y 35 preferencia.—A las 10 y 11.30, Malspina y Gómez, Bibalcuti, Alfontina Heiland, Ninón y Sada. CINE ROMA (San Vicente, 106).—Todos los días películas nuevas.—Sesiones continuas hasta las 12.30 de la noche. CIRCO REGUES (Situado en el solar del ex convento de Santa Clara, calle de Pi y Margall).—Sesiones desde las 8.30 hasta las 11 de la noche.

Puerto

Buques entrados el día 18. Vapores: Isla de Panay, de Buenos Aires y escala con 30 pasajeros y cargo general. Despachados el mismo día. Vapores: Gila, para Cete, con cargo general; Gustav-Boldi, para Hamburgo, con fruta; Mulekovic, para Marsella, con cargo general; Neto, para Glasgow, con fruta.

Pharmacia Santa Catalina (frente á la calle de Zaragoza) Tendrás apetito, robustez, salud... SOLUCIÓN CASES... De venta en las principales farmacias y droguerías

Descubrimiento Sensacional LA SANGRE... Curación de las enfermedades de la piel y también de las llagas y de las piernas... Antes de la curación... Después de 15 días de tratamiento... L. RICHELET, 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)

Servicio regular de vapores... Para LONDRES, LIVERPOOL, GLASGOW, BRISTOL y CARDIFF, NEWCASTLE, YBGG, AMBERES, AMSTERDAM y ROTTERDAM... Consignatarios: RIES Y COMPAÑIA, Colón, 72.

Servicio regular al N. O. de Francia por los vapores de la Nouvelle Societe Navale de l'Ouest... Construidos expresamente para el transporte de frutas y vino... Vapores de A. Ferrer Peset hermanos con itinerario fijo entre VALENCIA y CBTE

PASTILLAS DE LA K... Preparadas por M. Roselló, Barcelona.—Ideal de los purgantes, maravilla del estómago. Caja, diez céntimos. Tubo, una peseta... EL GAITERO SIDRA CHAMPAGNE

“El Precursor del Comercio”... Director: D. Luis Pérez Izquierdo... Este Centro, acreditadísimo por la reconocida pericia y probada actividad de su Director, se encarga de la tramitación y obtención de marcas de fábrica, patentes de invención, nombres comerciales, etc., así como del suministro de Informes Comerciales de todos los países.

Gran liquidación... Pérdida... Se venden... Se compran... Modistas... Señora viuda... Máquina... Virginidad... Acordeones superiores... Se necesitan... Pesetas 35.000... Fábrica de artículos para viaje

COMPANIA VALENCIANA DE VAPORES CORREOS DE AFRICA... Servicio diario a Barcelona... Servicio de Italia... Línea de Canarias... Consignatarios COLA Y MAYCAS... Libertad, 10 (Puerto).—Teléfono núm. 1.044

Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía... Hijos de Nogués... Carabaña Aguas naturales... Interés á todos saber: 1.º Que no existen otras aguas estílicas sulfuradas, sulfato-calcáreas que las de «Carabaña».

LUIS FARINETTI... SELLOS DE CAUCHÚ, GRABADOS, ROTULOS DE SMATLE... Calle de la Paz, 16 VALENCIA

El papel de fumar ESPAÑA... es sin duda el mejor... Depósito: Pasaje Monistrol, 2

Noches de boda... PLANTEL... Enrique Soriano... Cortador de calzudo... Se vende... Se desea... Se venden... Ocasión... Acordeones superiores... Se necesitan... Pesetas 35.000... Fábrica de artículos para viaje

“La España Internacional”... Don Juan de Austria, 19... Pesetas 35.000... Fábrica de artículos para viaje

Se venden... Se compran... Modistas... Señora viuda... Máquina... Virginidad... Acordeones superiores... Se necesitan... Pesetas 35.000... Fábrica de artículos para viaje

Se venden... Se compran... Modistas... Señora viuda... Máquina... Virginidad... Acordeones superiores... Se necesitan... Pesetas 35.000... Fábrica de artículos para viaje

Carabaña Aguas naturales... Interés á todos saber: 1.º Que no existen otras aguas estílicas sulfuradas, sulfato-calcáreas que las de «Carabaña».

EL 65... Calabazas, núm. 53... Retira el negocio y pretende liquidar todas las existencias en pocos días, lo que advierte al público en general por si quiere aprovechar la ocasión de adquirir géneros casi regalados. Calle Calabazas, núm. 53 PARTOS.—EMBARAZO